



# 関 中 学 校 だ よ り

第12号 平成26年3月18日

ホームページアドレス <http://www.seki-j.nerima-ky.ed.jp/>

## 有終の美を飾る

校長 勝亦章行



「有終」とは、「物事の最後をまっとうすること」この「有終」という言葉は、中国の詩経（中国最古の詩集）の中にある次の言葉に由来します。その言葉とは・・・

『初め有らざるなし  
克（よ）く終わり有る  
鮮（すくな）し』

この言葉の意味は、物事を行う上で、初めはだれでも計画を立てて一生懸命にやるが、それを最後までやり遂げる者は少ない。という意味です。最後までやり遂げることは難しもの。最後までやり遂げることができる人は少ないかもしれません。

### PTA「季節の風物詩」(PTA 室横の掲示板)

この詩経の中の言葉の「終わり有る」から「有終」という言葉となりました。「有終の美」の「美」とは、物事を最後までやり遂げることに、その価値に対して美（美しさ）を感じたのではないかと思います。

さて、この平成25年度もあと僅かです。3月20日は、第39回卒業証書授与式が挙行されます。修了式は、3月25日です。まさしく、有終の美を飾る時となりました。

さて、三年生の諸君、今、義務教育が終わろうとしています。小学校6年間、中学校3年間 計9年間の義務教育が終わります。君たちは、この関中学校で学び、成長し、明日、母校を巣立っていきます。一人一人の前途を祝すとともに、輝く未来に幸多きことを願っています。卒業おめでとうございます。

最後になりますが、保護者の皆さま、地域の皆さま、この1年間の関中学校に対するご支援、ご協力に対して心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

### 2年 スキー移動教室（2月25～2月28日 湯ノ丸スキー場）

2年輕井沢スキー移動教室が、2月25日（火）～2月28日（金）の三泊四日で行われました。今年度の練馬区スキー教室は、大雪の影響で予定通り実施できない学校が何校も出ている中で、関中学校はお陰様で予定通り実施することができました。宿舎であるベルデ軽井沢からバスで1時間ほどにある、湯ノ丸スキー場で5回のスキー実習を行いました。天候にも恵まれベストコンディションでの実習となりました。生徒の多くが初心者でしたが、最後には、全ての生徒が斜面を滑り降りることができました。

また、2日間とも体育館で、曲当てクイズ、綱引き、ドッチボールなどのレクリエーションを行い、大変盛り上がりました。

実行委員会を中心に、生徒の自主的自治的活動が展開されていました。大きなケガや病気もなく、充実したスキー移動教室になりました。



「絆を示せ! 素敵なスキーを楽しむために・・・」



スキーインストラクターのもと15の実習班で実施



宿舎であるベルデ軽井沢での夕食の様子



ベルデ軽井沢の体育館で行ったレクリエーション大会



湯の丸スキー場（高速カプセルリフト）  
スキーウエアは、今年から新しくなったものです。



天候にも恵まれ、素晴らしいコンディションで  
三泊四日、5回のスキー実習を行いました。

### 学校保健委員会（3月6日）

学校保健委員会は、関中学校では年間1回開催される委員会です。目的は、今年度の検診を振り返り、生徒の健康づくりに向けて総括、協議、意見交換、情報交換をするものです。そして学校での健康保持増進を図ることを目的としています。参加者は、学校医及び学校歯科医から、白戸内科医、関眼科医、池田歯科医。学校から校長、副校長、養護主任教諭。保護者代表としてPTA役員が参加しました。

### 学校評議委員会（3月14日）

今年度3回目の学校評議委員会を開催しました。先日行った「生徒、保護者による学校評価アンケート」を中心に、協議、意見交換を行いました。5人の学校評議員の方が参加していただきました。

## 学習発表会 1年間の学習面の成果の発表の場（3月8日 土曜日）

3月8日（土）学習発表会が開催されました。舞台部門と展示部門。特に、作品の完成度が高く、一人一人の作品に対する思いを感じることができました。レベルの高い作品が多かったと思います。保護者、地域、来賓の皆さん、534の方が来校していただきました。ありがとうございました。

### 展示発表

1年総合（練馬学習壁新聞、職業調べの個人新聞）  
 2年総合（職場体験、東京学習新聞）・3年総合（修学旅行）  
 1、2年理科（夏休みの課題）1年社会（歴史新聞、国新聞）  
 1年英語（グリーティングカード）  
 家庭科部（浴衣、刺繍、手芸作品、レポート等）  
 1年国語（2年生への決意）・3年国語（俳句）  
 数楽部（立方体パズル等）・科学部（レポート）・書道部（毛筆作品）・華道部（生け花）  
 P T A（お茶と琴、子どもたちの普段の様子の写真、教養委員会、図書ボランティア）  
 全学年美術（自画像、練馬めぐり色紙、アートクロック、木彫鏡、仏像スクラッチ、修学旅行色紙）  
 全学年家庭（食レポート、ミニトートバック、幼児が喜ぶ布絵本、おやつレポート）  
 全学年技術（木工ペンスタンド、レポート展示、木工加工作品）

### 舞台発表

- (1) オーストラリア海外派遣報告
- (2) 演劇部「かくれんぼ」
- (3) 英語部「The Friends Treasury」
- (4) ギター部演奏
- (5) 3年有志合唱
- (6) ウインドアンサンブル部演奏



オーストラリア海外派遣報告



演劇部「かくれんぼ」ラストシーン



英語部「The Friends Treasury」



ギター部の演奏



3年有志による合唱



ウインドアンサンブル部の演奏



P T Aによる学校行事や学校生活を紹介する写真パネル



美術科の長尾先生の大作「時の軌跡」



美術科3年の生徒作品（仏像スクラッチ等）



家庭科の生徒作品（幼児が喜ぶ布絵本）

## 関町北小学校でウインドアンサンブル部が演奏会（3月10日）

学習発表会の代休の日であった3月10日（月）に、例年行われていますが、本校のウインドアンサンブル部が、関町北小学校に出向き演奏会を開きました。小学生も大変楽しんでいました。小中連携の活動として実施しています。演奏した曲は、「あまちゃん」「魔法にかけられて」「アンパンマンのマーチ」「恋するフォーチュンクッキー」「Let's Swing!」でした。

### 3年「青い卵」を招いて、楽しい時間を過ごしました（3月11日）



3年生は、卒業式までの間に、球技大会や校外学習（さがみ湖リゾートフォレストでの飯盒炊飯）と様々な行事を行いました。

その一つに「青い卵」（オペラ歌手と道化師のユニット）を招いて、素晴らしい歌や芸を見ることができました。楽しい時間でした。

### 1年「職業人の話を聞く会」（3月14日）



1年では、キャリア教育の一環として、「職業人の話を聞く会」を実施しました。将来の職業選択のきっかけに

なればとの考えです。生徒は、12人の職業人から二つを選択して話を聞き、質疑応答する形で行いました。大変忙しい中を1年生のために話をしていただき感謝いたします。ありがとうございました。

講師の方は、鉄道乗務員、看護師、旅客機のパイロット、カメラマン、薬剤師、図書館司書、舞台照明家、サッカーコーチ、ツアーコンダクター、ふるさと文化館学芸員、映像ディレクター（上の写真）の12人の方々です。